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TIER DE LA MASLIÈRE FÊTE DU QUARTIER DE LA MASLIÈRELE 24
 MAI, À

 PARTIR DE 19HLE 24 MAI, À PARTIR DE 19H

- découverte du nouveau quartier
- barbecue convivial et crêpes
(dans la limite des stocks disponibles)
- animations musicales

Les Philosophes de la Percu
La Guinguette de Pépée

- jeux en bois pour tous les âges
- exposition sur l'urbanisme

SUR
INSCRIPTION

SUR
INSCRIPTION

https://forms.gle/jM41VssLr8bkqjJU8 

Scannez-moi !

AU PROGRAMME :

Événement proposé par :

Ouvert à tous les Brettevillais !
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Créateur 
de belles 
histoires 
immobilières 
depuis 1968.

02 31 30 49 49
Osez l’immobilier.

Patrick Lecaplain

Chères Brettevillaises, Chers Brettevillais,

Le printemps est arrivé et avec lui toute la magie que nous offre Dame 
Nature en matière de renouveau dans l’univers végétal, de regain de 
vie dans le domaine de la biodiversité, de luminosité et toutes sortes 
de bienfaits dans la vie des êtres humains. Nous restent cependant 
à l’esprit, les conséquences désastreuses d’un hiver ponctué 
d’importantes chutes de pluie, d’inondations, d’épisodes venteux 
et tempétueux. Si dans certaines régions, les nappes phréatiques 
ont retrouvé un niveau normal, voire un peu au-dessus, garantissant 
l’alimentation en eau potable pour l’été prochain, dans d’autres, 
l’inquiétude demeure car la sécheresse menace. 

Ces catastrophes nous rappellent cruellement notre inconséquence dans la gestion des ressources 
naturelles et, si nous devons maintenant nous adapter à ces conjonctures calamiteuses, il nous 
faut aussi prendre les bonnes initiatives et changer nos modes de vie. Bref, nous devons nous 
mobiliser pour enrayer autant que faire se peut ces tragiques situations. 

Nos pensées et notre compassion vont aux populations victimes de ces douloureux dérèglements 
du climat de notre planète.

2024, et je l’abordais déjà dans mon éditorial du bulletin municipal de l’hiver dernier, revêt une 
importance particulière pour la France qui célèbrera le 80ème anniversaire du Débarquement 
des troupes alliées en Normandie et accueillera les Jeux Olympiques et Paralympiques. 
Dans notre commune, la commémoration du 6 juin 1944 aura lieu sous l’égide de la section 
des Combattants accompagnée des élèves du Groupe Scolaire des Odons, les JO étant 
fêtés par les associations sportives. Ces festivités vous seront également rappelées au fil de 
nos communications communales. En leur adressant tous mes encouragements, je salue 
l’engagement des bénévoles, des écoliers, des sportifs et des responsables associatifs qui ont 
à cœur d’honorer ces évènements. 

Début juin 2024 (le 9 en France), se dérouleront les Élections Européennes. En effet, les 
citoyens des 27 pays de l’Union Européenne se rendront aux urnes pour renouveler le Parlement 
Européen. En votant nombreux pour élire les Députés qui y siégeront, nous renforçons la 
démocratie en Europe. Individuellement, nous avons ce pouvoir et nous devons nous montrer 
responsables face à un avenir incertain. Il importe que nous montrions notre vif intérêt à une 
Europe, perfectible certes, mais puissante et unie pour défendre ses intérêts sur l’échiquier 
mondial. Par notre vote, nous préparons la vie sereine que nous voulons pour les générations 
futures. Ne les décevons pas par une abstention massive !

Brettevillaises, Brettevillais, je vous invite à exprimer votre attachement aux valeurs que 
représentent ces trois évènements d’envergure internationale par une participation forte aux 
diverses cérémonies et activités qui vous seront proposées sur le territoire communal pour le 
80ème anniversaire du Débarquement, pour accompagner les JO dans le cadre des animations 
organisées par les associations sportives et pour affirmer l’importance que nous accordons à 
l’Union Européenne.

Ensemble, soyons acteurs de notre destin. Je compte sur vous.

Patrick LECAPLAIN,
Votre Maire

ÉDITORIAL

CAEN - CARPIQUET        festyland.com
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Quartier Koenig 
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MAIRIE

2, avenue de Woodbury
BP 41 - 14760  
BRETTEVILLE-SUR-ODON
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et 
de 13h30 à 17h
Fermé le jeudi matin

Tél. 02 31 29 19 90
Fax 02 31 29 19 99
mairie@brettevillesurodon.fr

GROUPE SCOLAIRE DES ODONS
Directeur : Mr Olivier FOSSET

Tél. 02 31 74 17 69

GARDERIE PÉRISCOLAIRE

Dans les locaux du groupe scolaire des 
Odons (gestion par l’AJBO)
Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7h30 
à 8h30 et de 16h30 à 18h30

Tél. 02 31 79 82 64

GALIPETTE

HALTE-GARDERIE  
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 
et de 13h30 à 18h30
  CRÈCHE (à partir de 3 mois) 
du lundi au vendredi  
de 7h30 à 18h30

Tél. 02 31 75 24 52

CROP

(Centre de Rééducation de l’Ouïe et la 
Parole) - 6 avenue de Glattbach  
Tél. 02 31 29 37 00
info@crop-normandie.fr
www.crop-caen.fr

PERLIPAROLE

(Espace parents-enfants) - Centre 
Socioculturel - 1 rue de la Baronnerie

Tél. 02 31 38 83 83
secretariat@epe14.fr

RELAIS PETITE ENFANCE 
LES P’TITS LOUPS DE L’ODON

8 place de la Ferme - ETERVILLE
ATELIERS les jeudis matins à Bretteville-
sur-Odon au Centre Socioculturel 
et les mardis matins à Eterville.

ACCUEIL BUREAU 
• lundi 13h30 à 17h
• mardi 13h30 à 16h

Possibilité de rendez-vous le midi ou 
après 17h uniquement sur demande.

Tél. 02 31 47 69 77
Port. 06 72 92 79 76
ram.ptitsloupsdelodon@mfn-ssam.fr

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
•   mardi de 15h30 à 19h
•   mercredi de 9h à 12h  

et de 13h30 à 18h30
•   samedi de 10h à 12h  

et de 13h30 à 16h30

Tél. 02 31 73 98 91
bibliotheque@brettevillesurodon.fr

GYMNASE

Tél. 02 31 28 64 15

TERRAIN DE SPORTS

Tél.  02 31 28 64 14

CENTRE SOCIOCULTUREL

•   le lundi de 14h à 16h15
•   du mardi au jeudi de 8h45 à 12h 

et de 14h à 16h15
•   le vendredi de 8h45 à 12h 

Tél. 02 31 75 10 68
centresocioculturel@brettevillesurodon.fr

CENTRE COMMUNAL 
D’ACTION SOCIAL (CCAS)

Sur rendez-vous - Mairie 

Tél. 02 31 29 19 92
ccas@brettevillesurodon.fr

ESPACE DE VIE SOCIALE

1, rue de la Baronnerie 
(Centre Socioculturel)
Tél. 02 85 29 35 19
espaceviesociale@brettevillesurodon.fr
• Lundi et jeudi : 14h à 17h30
• Mardi, mercredi et vendredi :
  9h à 12h30 et 14h à 17h30
• Ouvert chaque 1er sam du mois de 9h
   à 12h30

LA POSTE

•  du lundi au jeudi de 9h30 à 12h
•  le vendredi de 9h30 

à 12h et de 14h30 à 17h30
• le samedi 9h30 à 12h
Tél. 36 31 (répondeur vocal)

DÉCHETTERIE

Horaires en saison haute  
(du 1er mars au 31 octobre) :
•   du lundi au vendredi :  

de 9h à 12h et de 14h à 18h
•   le samedi (uniquement pour les 

particuliers) :  
de 9h à 12h30 et de 13h30 à 18h

•   le dimanche matin de 9h à 12h
Horaires en basse saison  
(du 1er novembre au 28 février) :
•   du lundi au vendredi  

de 9h à 12h et de 14h à 17h30
•    le samedi (uniquement pour les 

particuliers) : de 9h à 12h30  
et de 13h30 à 17h30

•   fermé le dimanche matin
Tél. 02 31 304 304

DOMAINE DE LA BARONNIE

Rue de la Baronnerie - BP 41 - 14760  
BRETTEVILLE-SUR-ODON
ACCUEIL EN MAIRIE :
•    lundi, mardi, mercredi, vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
•   jeudi de 8h30 à 12h30
Tél. 02 31 29 19 70
 domainedelabaronnie@brettevillesurodon.fr
www.domaine-baronnie.fr

VIE MUNICIPALEINFOS PRATIQUES
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NAISSANCES 
• Rose COUDRAIS

• Eden FAFIN LANGLOIS

• Lou GANNE PASTUREL

• Mélia GRIEUX

• Mandy LEROUVILLOIS 

• Duellchristie MAFOUTA 
MOUYAMOU MOUENDO

• Noam MOMBELLET

• Apolline VEIGNANT 

MARIAGE
• Ena CUEVAS COETO 

& Anthony GASSE 

DÉCÈS 

• Joseph CASTEJON

• Ginette DUBOURG

• Patrick GOLSTICKER

• Danièle HOSPITAL 

née MARIE

• Jean LE GALL

• Jean-Louis MOREL

• Rémy POISSON

• Roger ROUILLIER

• Blanche SAMSON 

née VICTOIRE

ÉTAT CIVIL

DÉCISIONS DU CONSEIL
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VIE LOCALE

LCBO

VIE LOCALE

SECTION DES COMBATTANTS

LES AMIS DU MANOIR
Nous continuons nos activités qui se passent dans une salle sous la mairie, tous les mercredis de 14h à 18h avec des 
jeux de sociétés qui peuvent être un atout pour maintenir la mémoire. 

Nous faisons appel à tous les Brettevillais(ses) pour venir renforcer notre petit groupe, nous serons ravis de vous 
accueillir. Tout se passe dans une bonne ambiance et en toute convivialité. Osez franchir le pas, venez nous rendre 
visite et connaître nos activités actuelles, mais nous sommes ouverts à tout autre suggestion.

Ginette MARIE, 
Présidente

Contact : 06 42 60 37 54

La section des combattants UNC de Bretteville-sur-
Odon, forte d’un nouveau Président.

Lors de son Assemblée Générale annuelle, le 
14 janvier, Arnaud COUTURON s’est présenté 
à la succession de Jean-Marie LECONTE, ce 
dernier souhaitant se retirer de la présidence après 
13 années bien remplies à la tête de l’association. 
Néanmoins, il reste actif afin de continuer à nous faire 
profiter de son expérience et prodiguer de nombreux 
conseils avisés. Le nouveau Conseil d’Administration 
et les adhérents le remercient fortement pour toutes 
ces années passées et comptent bien l’honorer en 
temps voulu..

Depuis son ouverture en mai 
2023, l’Espace de Vie Sociale 
s’est efficacement intégré parmi 
les structures d’information, 
d’accompagnement et de soutien 
de notre commune, contribuant 
également à encourager et à 
promouvoir les initiatives locales. 
Outre son accueil quotidien, qui vise 
à répondre aux questions et besoins 
individuels liés au numérique ou 
à la vie quotidienne, il étend cette 
année ses projets et actions vers le 
renforcement des liens sociaux et la 
réponse aux besoins et intérêts de 
notre communauté.

En tant que coordinateur de la 
Semaine de la Parentalité, qui 
s’est déroulée en début d’année, 
l’Espace de Vie Sociale, via Damien, 
son animateur, proposera une 
série d’actions et d’événements. 
Ces initiatives seront en lien, 
entre autres, avec les temps forts 
locaux, tels que la fête des voisins, 
l’inauguration de la Maslière (24 
mai), Nature en Fête (25 mai), ainsi 
qu’avec des événements territoriaux 
comme les journées des mobilités 
solidaires (mai), la semaine bleue 
(fin septembre), ou encore la journée 
du bénévolat (début décembre). Des 
ateliers autour de thématiques telles 
que l’initiation à la généalogie ou le 
soutien au bien-vieillir sont d’ores 
et déjà prévus et ouverts à tous. 
Le «Café Papote» du mardi 
matin, ouvert à tous ceux désireux 

d’échanger et de faire de nouvelles 
rencontres autour d’une boisson 
chaude, est toujours proposé, 
tout comme la possibilité de venir 
consulter le journal tous les jours.

L’Espace de Vie Sociale réaffirme son 
engagement envers la solidarité et le 
partage à travers sa programmation 
et sa capacité à rester à l’écoute des 
projets ou des envies à destination 
du collectif. Pour découvrir en détail 
la programmation, partager vos 
centres d’intérêt, ou simplement 
en apprendre plus, n’hésitez 
pas à rencontrer Damien (Centre 
Socioculturel, 1 rue de la Baronnerie) 
ou le contacter au 07 48 72 41 20 
ou par courriel à espaceviesociale@
brettevillesurodon.fr. 

ESPACE DE VIE SOCIALE 
LES RENDEZ-VOUS 2024

L’association «Unis-Cité» de Caen, partenaire de notre commune depuis novembre, prolonge son action 
en continuant à proposer des visites de solidarité auprès de nos seniors, ainsi que les activités et jeux 

du mardi après-midi au Centre Socioculturel.

Depuis le 1er juillet 2023, l’association LCBO est passée 
de 21 sections à 16, car : 

• 3 d’entre elles, l’Athlétisme, le Basket et le Foot, ont fait 
le choix de se constituer en associations indépendantes 
dotées d’une identité juridique, administrative 
et financière autoWnome afin de faciliter leurs rapports 
avec leur Fédération respective.

• Le Badminton s’est rallié à l’Association Sportive Epron 
Badminton.

• La Pétanque qui fonctionnait déjà avec une grande 
autonomie, a saisi l’opportunité de cette restructuration 
pour devenir une association à part entière. 

Tout au long de la procédure, nous avons été accompagnés 
par la Municipalité qui en a assuré la charge financière. 
Ainsi, de près de 1500 adhérents pour la saison écoulée, 
LCBO en compte désormais environ 700 répartis 
en 16 sections: Art Floral, EPGV/Randonnée, Bridge, 
Festivités, Cartonnage, Gym d’Entretien, Chorale, 
Musique, Club informatique, Peinture sur soie, Couture, 
Photo, Danse, Taï-Jitsu, De Fils en Aiguilles, Yoga. 

Les nouvelles associations continuent à occuper 
les infrastructures municipales qu’elles utilisaient 
jusqu’à présent et nous leur souhaitons tout le succès 
qu’elles méritent. Bien entendu, nous conservons avec 
elles les excellentes relations que nous avons toujours 
entretenues. 

Si 2023 a été une année de restructuration, 2024 sera 
celle du renouvellement des instances dirigeantes. 
En effet, à chaque Assemblée Générale depuis 2019, 
Jean-Michel BOTHUA, son Président depuis 2011, 
informait régulièrement les adhérents de son intention 
de passer la main afin qu’un regard neuf se pose sur 
l’association. Il n’a jamais pu y donner suite en l’absence 
d’une candidature nouvelle. Or, suite à un accident 
domestique survenu en juin 2023 dont il n’est pas 
tout-à-fait remis, il ne peut plus assumer cette mission 
dans de bonnes conditions. Aussi son remplacement 

est-il devenu impératif ainsi d’ailleurs que celui des 
membres du Bureau dont 4 d’entre eux, comme Jean-
Michel, souhaitent se consacrer uniquement à la section 
Festivités dont ils font déjà partie. 

Nous avons donc rencontré Patrick LECAPLAIN, Maire, 
et Patrice MORTREUX, Maire-Adjoint en charge de la 
Vie Associative, pour échanger ensemble sur la situation 
et trouver une solution car nous ne pouvons envisager 
mettre un terme à l’existence d’une association qui, 
63 années durant, a animé la commune, participé 
à l’éducation sportive et culturelle de ses enfants 
et mis à disposition de la population brettevillaise un 
panel d’activités culturelles, sportives et de loisirs, dans 
un esprit d’amitié, de convivialité et de solidarité. 

Cette rencontre a été fructueuse, puisqu’au moment 
où nous rédigeons cet article, nous avons déjà reçu trois 
candidatures. Certes c’est insuffisant car, idéalement, 
deux autres candidatures sont nécessaires notamment aux 
postes de Trésorier et de Secrétaire. Nous ne doutons pas 
de les trouver d’ici l’Assemblée Générale Extraordinaire 
qui se déroulera le 12 avril et procèdera à l’élection des 
membres du Bureau. Ainsi, lorsque vous lirez le présent 
bulletin, LCBO aura repris un souffle nouveau avec 
un Bureau reconstitué qui assurera sa pérennité sous 
sa forme actuelle pour de longues années encore. 

Bien entendu, si vous voulez intégrer LCBO, rejoindre 
les bénévoles qui y consacrent un peu de leur temps ou 
vous investir dans une de ses sections, vous pouvez vous 
manifester près de Jean-Michel BOTHUA (jmbothua@
yahoo.fr), Martine MONSALLIER (martinemonsallier@
orange.fr) ou Violette DELAUNAY (violette.delaunay14@
gmail.com) qui transmettront vos coordonnées aux 
membres du Bureau renouvelé. Vous y serez fort bien 
accueillis car «Contact et Amitié» est la devise de LCBO 
que nous nous sommes toujours attachés à valoriser.

Le Bureau LCBO

Arnaud COUTURON, 
Président
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VIE LOCALE MOBILITES

Lors de la Semaine de la Parentalité, l’association SOS urgence garde d’enfants, est venue présenter 
ses actions, une association aidant les familles sans solution de garde immédiate qui cherche à élargir 

son équipe de bénévoles sur notre secteur.

POUR PARTICIPER OU EN SAVOIR PLUS : 02 31 27 98 76. 

«SÉNIORS EN MOUVEMENT» : 
ACTIVITÉS ET BIEN-ÊTRE POUR NOS AÎNÉS

Dans le cadre de sa mission d'encourager le bien-être et l'activité parmi 
nos aînés, d’octobre 2023 à janvier 2024, les personnes de 75 ans et 
plus résidant à leur domicile ou à la résidence «Soleil» de la commune 
ont été invitées à participer à des ateliers. Ces derniers visaient à 
promouvoir une vie active et épanouie à travers une série d'activités 
physiques adaptées et de sessions d'information sur le bien-être. 
Animés en duo par Noémie LE FORT, professeure de yoga, et Nathalie 
MALLET, relaxologue, ces ateliers ont rencontré un franc succès.

Les témoignages recueillis auprès de la dizaine de participants 
soulignent les bienfaits multiples de ce programme. Au-delà de 
l’attention portée à leur condition physique et leur motricité, ces 
sessions ont également offert une belle occasion de rencontrer de 
nouvelles personnes et de tisser de nouveaux liens.

UNE PREMIÈRE SEMAINE 
DE LA PARENTALITÉ ENRICHISSANTE 

Pour la première fois, du 29 janvier au 4 février, notre commune a organisé un événement dédié à la parentalité. 
Cette semaine a été l'occasion de souligner les enjeux actuels de la parentalité, créant ainsi un espace riche 
en informations, en partage, et en soutien, non seulement pour les parents et les familles, mais aussi pour les 
professionnels de la petite enfance, de l’enfance, et de la jeunesse.

Plusieurs professionnels se sont mobilisés tout au long de la 
semaine pour proposer des séances d'information sur des 
thématiques variées, aidant les parents à mieux accompagner 
leurs enfants face aux défis quotidiens et actuels. Cette semaine 
a également été l'occasion de mettre en avant les ressources 
locales disponibles pour les familles. Les différentes actions ont 
souligné l'importance de l'expression personnelle et du partage 
entre parents, qui pourraient être organisés plus fréquemment 
selon l'intérêt manifesté. Tous les partenaires sollicités sont 

favorables à se remobiliser. Cette semaine a permis de tisser des liens plus forts au sein de notre communauté, entre 
les familles mais aussi avec les professionnels. Ce type d’évènement sera reconduit avec comme objectif d’attirer 
plus de participants.

Xavier RICHET, 
Maire-Adjoint en charge des Animations locales, 

Actions locales & Solidarité

TRAVAUX PISTES CYCLABLES

Aménagement cyclable le long du 
boulevard des pépinières 1600 mètres

Avenue de Glattbach :
projet de mise en place
d’un Chaucidou :
600 mètres

Pérennisation 
de l’aménagement 
parallèle à la route
de Bretagne avec 
une reprise du carrefour 
Avenue de la Concorde 
et Avenue de Glattbach
500 mètres

Transformation du Chemin 
aux Bœufs en voie verte 900 mètres

Coût des travaux pour 
la liaison cyclable : 
Carpiquet - Bretteville-sur-
Odon :796 062,24€ TTC 
2,5 km dont 2300 mètres 
sur Bretteville-sur-Odon
(comprenant l’aménagement 
cyclable de l’échangeur 
et la voie verte imposée 
par la collectivité dans le cadre 
du projet d’aménagement 
du triangle des crêtes).Localisation des panneaux de jalonnement

Barbara RAINE, 
Maire-Adjoint en charge 

de l'Environnement & des Mobilités

Les travaux et aménagements concernant les pistes cyclables de notre commune avancent. Nous vous invitons à les 
découvrir.
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Mardi 12 mars, près de 100 élèves du Groupe Scolaire 
des Odons sont venus planter le dernier arbre du quartier 
de La Maslière, en présence de Patrick LECAPLAIN, Maire 
de Bretteville-sur-Odon et Vice-Président de la Caen la 
mer, Patrice MORTREUX, Adjoint au Maire et Pascale 
HUYGHE-DOYERE, Directrice Générale de Normandie 
Aménagement. Cet événement réalisé dans le cadre de 
la clôture de la ZAC (Zone d’Aménagement Concerté) fait 
écho à la plantation du premier arbre de La Maslière, en 
2017, par des élèves de l’école. 

Pendant toute une après-midi, les enfants ont pu en 
apprendre plus sur l’urbanisme et la construction d’un 
nouveau quartier d’habitat grâce à une visite de la ZAC 
par François Kuntz (chargé d’opérations chez Normandie 

Aménagement) et du chantier Courteam (petit collectif 
et maisons individuelles) par Philippe DURAND, courtier 
et dirigeant-associé de Courteam.

La journée s’est clôturée par la plantation d’un parterre 
de plantes et du dernier arbre, atelier animé par 
l’entreprise Vallois. Avant de reprendre le chemin de 
l’école, chaque enfant a pu repartir avec sa petite plante, 
une sauge fournie par la pépinière in situ de l’ÉcoQuartier 
des Hauts de l’Orne (Fleury-sur-Orne), développé par 
Normandie Aménagement.

Une exposition sur l’aménagement urbain et le quartier 
de La Maslière était également organisée jusqu’au 31 
mars au Centre Socioculturel.

URBANISME

100 ÉLÈVES DU GROUPE SCOLAIRE DES ODONS
POUR PLANTER LE DERNIER ARBRE DE LA MASLIÈRE !

A NOTER DANS VOS AGENDAS : 24 mai pour la Fête de La Maslière !
Toujours dans le cadre de la clôture de la ZAC, la commune et Normandie Aménagement organisent la Fête 
de la Maslière le vendredi 24 mai à partir de 19h. Tous les Brettevillais sont conviés à venir fêter la fin de 
l’aménagement de ce nouveau quartier.

AU PROGRAMME : 

• barbecue convivial & atelier crêpes
• jeux en bois pour tous les âges
• animations musicales (Les Philosophes de la Percu)
• exposition sur La Maslière et l’urbanisme
• déambulation et visite du quartier

Pour vous inscrire scannez le QR CODE ou rendez-vous sur : https://forms.gle/jM41VssLr8bkqjJU8

ENTREPRISES

Complexe entre Copin’ & Co 
511 rue Yvonne Guegan

SAONA COIFFURE
Nouveau à Bretteville-sur-Odon, zone des Crêtes, 
un complexe de 700m² dédiée au bien être de la 
femme !

Vous pourrez retrouver Cindy, dirigeante du salon 
de coiffure Saona. Elle pourra vous proposez de 
nombreuses prestations du brushing à la coloration 
mais aussi de la coupe hommes et enfants.

89-127 rue Roland Garros - Activa Park Koenig 2 - Entrepôt n°13 
CONTACT : 06 14 67 63 00 • beerouette@gmail.com

BRASSERIE BEEROUETTE
Gildas, le brasseur de la 
brasserie Beerouette, vient 
d’arriver sur Bretteville-sur-
Odon. Il a créé la brasserie 

en juin 2023 et a commencé à commercialiser 
sa première bière en décembre de la même année. 
Maintenant, il vous propose trois styles de bière 
à venir déguster à la brasserie  : une blonde et 
une ambrée locales, avec le premier malt torréfié 
de Bayeux qui donne une explosion de saveurs en 
bouche et des houblons de Touffréville.

Deux bières avec la rondeur des bières belges. 
Et une IPA avec un mélange de malt normand et de 
houblon américain qui donne une certaine harmonie 
avec une amertume prononcée.

Venez les déguster le vendredi de 12h à 19h 
à la brasserie du quartier Koenig !
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BUDGET BUDGET

COMPTE ADMINISTRATIF
2023

COMPTE PRIMITIF 2024

FONCTIONNEMENT

Résultats 2023 :
Les dépenses se sont élevées à 3 557 401.68€ et les recettes à 4 163 510.99€

La commune a donc dégagé un excédent de fonctionnement de 606 109.31€. Il s’explique notamment par :

INVESTISSEMENT

Résultats 2023 :
Les dépenses se sont élevées à 848 405.09€ et les recettes à 758 593.98€.
La commune a ainsi dégagé un déficit d’investissement de 89 811.11€

Des dépenses prévisionnelles plus importantes que 
réalisées :
• Energies
• Fournitures de voirie 
• Contrats de prestations de service (conventions 
 avec CLM 2023 non facturées à payer en 2024)
• Locations immobilières (la location des bungalows 
 au groupe scolaire est à payer mensuellement mais 
 prévue en 2023 pour un paiement en 1 seule fois)
• Contrats de maintenance 
• Entretien de bâtiment  : comme avec la M57 les 
 dépenses imprévues n’existent pas, on anticipe 
 les éventuels travaux.

Des recettes perçues plus élevées :
• Aire de camping-car 
• Impôts directs locaux
• Fonds de péréquation intercommunale
• Taxe additionnelle 
• Taxe sur l’électricité 
• Taxe locale sur la publicité extérieure (intervention  
 d’un prestataire)
• Locations Baronnie

ANALYSE FINANCIÈRE 2023

• Les recettes réelles de fonctionnement s’élèvent à 3 643 682€ et sont en hausse de 10.8% (soit + 353 591€) 
 par rapport à 2022. La hausse concerne tous les principaux postes de recettes : + 10.9% pour les ressources  
 fiscales (qui représentent 81.7% des recettes réelles), + 22.8% pour les dotations/participations et + 6.1%  
 pour les produits du domaine et autres produits de gestion courante.

• Les dépenses réelles de fonctionnement s’élèvent à 2 829 497€, soit une hausse de 6.5% (+172 641€) 
 par rapport à 2022. Les principaux postes de dépenses augmentent par rapport à 2022, à l’exception des  
 charges financières qui diminuent de 9% : + 8.7% pour les charges générales (qui représentent 27.3% 
 des  dépenses réelles), +  3.4% pour les dépenses de personnel (qui pèsent pour 47.8% dans les dépenses réelles)  
 et + 12.4% pour les charges de gestion courante (qui représentent 23.3%).

• La Capacité d'Auto Financement brute 2023 est de 805 185€, soit 29% de plus que la CAF 2022 (+180  
 951€). Une fois le capital des emprunts remboursé (189 582€), la CAF nette s'élève à 615 603€, 
 en augmentation de 81% par rapport à 2022.

• Les dépenses d'équipement de l'exercice s'élèvent à 658 823€, soit 159€ par habitant.

• Au 31/12  : le fonds de roulement s'élève à 1 135 632€, correspondant à 146 jours de charges réelles 
 de  fonctionnement et l'encours de dettes s'élève à 1 724 981€ et la capacité de désendettement (en cours 
 de  dettes rapporté à la CAF brute) à 2.14 années. Ce qui signifie que la collectivité est très peu endettée. 
 Elle pourra donc mener les futurs projets de la commune sans difficulté.

Les collectivites territoriales doivent continuer à faire face à l’inflation.

Augmentations à prévoir pour 2024 :
• Les énergies  : + 190% pour l’électricité du Groupe Scolaire et de la Baronnie, + 40% pour l’électricité 
 des autres bâtiments, + 7,8% pour le gaz,
• Augmentation du coût des assurances (+ 7400€),

- La fourniture des repas de cantine (le marché doit être repassé en 2024. Changement de fournisseurs 
   à compter de septembre 2024, une hausse des prix est à prévoir + 4% ?)
-  Hausse des taux d’intérêts.

Les principaux projets 2024 de la commune :
• Rénovation thermique et extension des bâtiments du Groupe Scolaire
• Aménagement d’une entrée traiteur au Domaine de la Baronnie
• Aménagement et agrandissement de la Bibliothèque
• Réfection de la toiture nord de l’Eglise

FONCTIONNEMENT

Les prévisions budgétaires de fonctionnement 2024 s’équilibrent en dépenses et en recettes à hauteur de 
4 699 965.06€. En dépenses, les principales évolutions concernent :
• Les augmentations évoquées ci-dessus,
• Les charges de personnel

INVESTISSEMENT

Les prévisions budgétaires d’investissement 2024 s’équilibrent en dépenses et en recettes à hauteur de 
3 142 875.29€. En dépenses, les principales évolutions concernent :

- La baisse des emprunts à rembourser
- Les études et travaux 2024

En recettes, les principales évolutions sont les subventions d’investissement liées à la rénovation thermique du 
Groupe Scolaire.

Alexandra SANNIER, 
Maire-Adjoint en charge des Finances 

& des Affaires Économiques
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INTERRACTIONS
2023-24, SUITE DE LA SAISON 4

D’abord une bonne nouvelle : la guerre contre le plastique 
va s’accélérer ! 

En ce mois d’avril, c’est le début du dernier round de 
négociations au sein de l’Assemblée des Nations unies 
pour l’Environnement.

L’objectif ? Aboutir d’ici la fin 2024 à un traité mondial 
de lutte contre la pollution plastique aux conséquences 
très néfastes sur la santé humaine et l’environnement : 
400 millions de tonnes de déchets plastiques sont 
générés chaque année et polluent l’ensemble des milieux 
terrestres et océaniques (15 tonnes de plastiques sont 
rejetées chaque minute dans l’océan, l’équivalent d’un 
camion-poubelle). Mais restons vigilants : ce traité devra 
être contraignant si l’on veut réduire drastiquement ce fléau 
de la pollution plastique. Quant à nous, commençons par 
moins en consommer : sus aux bouteilles et emballages 
plastiques !

Et au menu de ce printemps, des actions et... la Fête !! 
Après le troc de plants, graines et boutures, la soirée 
«Accueillir la biodiversité au Jardin» et le retour de 
la Générale Marabille en mars-avril, mai sera festif  : 
NATURE EN FETE avec InTERREactions  ! Nous vous 
convions au Centre Socioculturel  le 25 mai pour une 
journée entière d’animations, de rencontres, d’actions 
et de jeux, jalonnée par deux temps forts :
• Un grand repas le midi (on apporte un plat et on le partage) 
• Un concert à 19h avec les «Les fins de siècles»  ! 
Venez en famille : les enfants auront de quoi s’amuser !

Et en juin, deux nouvelles actions :

• Le 1er juin, nous proposons une sortie botanique  
 avec Anaïs JARDIN du CPIE. Départ à 14h30 
 de la place de l’Église, balade à pied dans le vallon 
 de Bretteville (Venoix). Contactez-nous pour vous  
 inscrire.

• Le 7 juin, nous proposons la visite de l’entreprise Tritex  
 Normandie, spécialisée dans le recyclage du textile et  
 de la petite maroquinerie. Les salariés (principalement  
 des personnes en insertion d’origine étrangère),  
 collectent et trient pour envoyer le textile vers des  
 friperies mais aussi par containers vers des pays  
 africains. D’autres vêtements deviendront des  
 matériaux isolants pour le bâtiment ou seront  
 compactés en combustibles solides utilisés dans 
 la filière cimenterie.

Et le projet «Au pied du mur», ça en est où ?
Dès maintenant, grâce au partenariat avec la Mairie 
et l’association Au pied du mur, vous pouvez débuter la 
végétalisation et le fleurissement de vos pieds de murs 
(dans les fissures de votre muret et du trottoir). Attention ! 
Certaines règles sont à respecter, une charte est à 
signer, contactez-nous. Vous pouvez consulter le groupe 
«Au pied du mur» sur Facebook.

A NOTER :

Récupération des ordinateurs portables usagers 
et système de prêt de matériel et d’outils 

entre adhérents et d’outils entre adhérents 
se poursuivent.

Si vous souhaitez participer à des activités que nous proposons, écrivez-nous ou appelez-nous ! 

Mail : interreactions2020@gmail.com  Facebook : www.facebook.com/InTERREactions  

Sylvie THOMAS : 06 12 99 48 81 • Marc JEGO : 06 79 95 87 92 • Eliane LIEGEY : 06 71  63 63  17

ENVIRONNEMENT

•  Solutions  
informatiques

• Réseaux
•  Maintenance 

Formation

• Photocopieurs

• Imprimantes

•  Gestion 
documentaire

4 bis Avenue de la Voie au Coq
14760 BRETTEVILLE-SUR-ODON

Tél. 02 31 25 42 80 - Fax 02 31 30 09 42

www.bsi-caen.fr

MC Studio
mc_studio14

www.mc-studio.fr

*Semaine illimitée au MC Studio,  
valable pour tous les cours, pour 1 personne, 

sur remise de ce coupon à l’accueil. 
Baskets propres obligatoires.

ZUMBA® • YOGA DYNAMIQUE •  
STRONG NATION • FAC • 

WOD • PILATES ...

Retrouvez-nous :
Quartier Koenig
101 Rue Philippe Livry Level 
14760 Bretteville-sur-Odon

1 SEMAINE 
D’ESSAI 

OFFERTE*

10 rue des Forques
14760 Bretteville-sur-Odon 

02 31 24 24 24

Profitez immédiatement 
des 50% de déduction fiscale 

sans plus rien avancer*. 

Votre crédit d'impôt évolue ! 

*Selon la loi de finance en vigueur. Plus d’informations sur simple demande.

Ménage - Jardinage - Vitres
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ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENT

LA COMMUNE ENGAGEE 
DANS LA LUTTE CONTRE LE FRELON ASIATIQUE

POURQUOI EST-CE SI IMPORTANT ?

Les frelons asiatiques tuent massivement les abeilles. 
Notre commune a la chance d’avoir sur son territoire deux 
apiculteurs, Vincent VACCARO et Pierrick BEAUDUIN et 
un nombre important de ruches.
Malheureusement, ces abeilles se font attaquer par les 
frelons asiatiques et les conséquences sont dramatiques. 
Les abeilles se déplacent sur environ 3 kilomètres autour 
de leurs ruches. Il est de notre responsabilité de protéger 
l’environnement et de permettre la biodiversité et c’est ce 
que nous faisons depuis plusieurs années. Notre commune 
s’est engagée depuis plusieurs années pour lutter contre 
ces frelons en proposant la fabrication de pièges auprès 
des habitants, des élèves de l’école et en participant 
financièrement à la destruction de pièges. Ce sont 27 nids 
de frelons qui ont été détruits l’année dernière avec une 
participation financière de la commune et du Département. 
Nous avons besoin de vous tous, l’action doit être la plus 
collective possible. 

FABRICATION DE PIÈGES À FRELONS ASIATIQUES

  • Plus de 120 kits pour 5 classes de l’école : Depuis plusieurs années, Jérôme BRUNEAU, Conseiller 
municipal, est investi dans la lutte contre les frelons asiatiques et fabrique des kits de pièges à frelons distribués 
auprès des enseignants qui le souhaitent. Cette année, ce sont 5 classes qui se sont engagées dans ce projet. 
Les enseignants sensibilisent ainsi les enfants à la protection des abeilles et réalisent une activité de bricolage 
utile. Chaque enfant rapporte ensuite le piège à son domicile pour l’installer.

  • À la suite d’une mobilisation importante de la part de nombreux habitants pour collecter des bouteilles 
en plastique, les animateurs de l'Espace de Vie Sociale et du Local Jeunes (AJBO), Damien et Adrien, avec 
l'aide de François, un volontaire engagé de la commune, ont réussi à confectionner une cinquantaine de pièges 
à frelons asiatiques.

  • Pour poursuivre le travail engagé, les jeunes du Local continuent la production de ces pièges mais aussi 
les distribuent largement aux habitants, maximisant ainsi notre impact collectif contre la présence des frelons 
asiatiques au début du printemps. La mission des jeunes jusqu’à la fin avril, consiste donc à  fabriquer de 
nouveaux pièges, les distribuer auprès des habitants puis retourner leur rendre visite afin d'observer les résultats 
et mesurer l'impact de cette démarche.

COMMENT FABRIQUER UN PIÈGE À FRELONS ASIATIQUES ?

Vous pouvez voir et revoir le tutoriel sur le site Internet de la commune. Si vous avez besoin de conseils 
supplémentaires, n'hésitez pas à passer à l'Espace de Vie Sociale pour rencontrer Damien, qui se fera un plaisir 
de vous aider.

VOUS AVEZ UN NID DE FRELONS DANS VOTRE JARDIN. QUE FAIRE ?

Votre action sera différente si nous sommes au printemps ou 
au début de l’été et s’il s’agit d’un nid primaire ou secondaire. 

• Au Printemps, les nids primaires  : Les reines sortent 
d’hibernation et commencent un nouveau nid. Il est au début 
de la taille d’une balle de golf et grossit petit à petit. Au bout de 
quelques semaines, les ouvrières arrivent et aident la reine, puis 
celle-ci finit par ne plus sortir du nid. Lorsque le nid est de la 
taille d’une balle de golf il peut être détruit sans l’intervention 
d’un professionnel le soir pour être sûr que la reine y est, avec 
un bocal pour l’enfermer et le placer au congélateur ou avec un 
sac pour l’enfermer et l’écraser (source site FREDON).

• En juin-juillet, les nids secondaires  : Les nids de frelons primaires deviennent des nids secondaires 
et atteignent rapidement la taille d’un ballon de football. En cas de découverte d’un nid de frelons secondaire, 
prenez contact avec la Mairie afin de le déclarer. La commune est signataire d’une convention avec la FREDON 
Normandie qui l’accompagne dans cette lutte. Une entreprise vous recontactera alors pour venir détruire le nid 
et vous fera signer un bon d’intervention. La commune participe à hauteur de 50% du montant restant dû par 
les administrés (déduction faite de la subvention départementale).

Barbara RAINE, 
Maire-Adjoint en charge 

de l’Environnement & des Mobilités 

+
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LCBO
PHOTO

Rendant hommage à Jean-Michel BOTHUA et lui 
souhaitant meilleure santé, retour à une vie personnelle 
satisfaisante, la section photo a entendu les arguments 
dans le débat complexe sur l’avenir de LCBO. Elle s’en 
tient, pour l’immédiat, à une position d’attente : rester 
dans ce cadre associatif, même réduit, de la vie culturelle. 
Toutefois, si aucune solution n’était trouvée pour une 
réorganisation et une nouvelle présidence, la section 
prendrait son autonomie, ne voulant pas que la création 
photographique disparaisse du paysage communal. 

Le club ne s’est pas exprimé dans le bulletin d’hiver 
car il a entamé dès le début de la saison une «cure de 
rajeunissement», source de réflexions internes, explore 
d’autres façons de fonctionner adaptées à l’univers digital 
et à ses formes de communication (réseaux sociaux), 
et rode ces pratiques. Signalons ici la création d’outils 
informatiques et de nouveaux visuels. Cette réorientation 
n’empêche pas la section de demeurer fidèle à ses 
engagements - formation mutuelle, technique, esthétique 
et culturelle, esprit du collectif, coopérations associatives 
- et à ses expositions, rendez-vous avec les Brettevillais et 
le public en général. 

C’est pourquoi elle a présenté au Manoir de la Baronnie, 
du 8 au 13 avril son exposition sur le thème de «l’Attente». 
Elle tient à ce lieu patrimonial propice aux manifestations 
artistiques et souhaite que nos concitoyens viennent 
davantage y rencontrer les créateurs. C’est pourquoi elle 
privilégie l’échange, le partage associatif. 

• Avec le club photo de Bayeux, les créations sur des 
sujets, des thèmes communs, les rencontres et les 
analyses critiques se poursuivent. Notre section se rend 
à Bayeux en avril. 

• Avec un groupe de musiciens de l’école de musique 
contact a été pris pour aboutir à un contrat : la réalisation 
de photos de groupe au Centre Socioculturel et de portraits 
au studio du Manoir. Les investissements matériels, le 
travail de formation encadré, l’implication d’une équipe 
permettent cette coopération. 

• Avec l’Interclub (Mondeville), nous participerons cette 
année encore à l’expositionconcours qui réunit 10 clubs 
du Calvados. La rencontre photographique se fera sur le 
thème d’actualité «Sport et Olympisme». 

• Sur demande communale, et sur la base du volontariat, 
des disponibilités, la section considère comme 
service rendu la mission d’illustrer, de documenter les 
évènements locaux. Cela a été le cas pour accompagner 
les travaux du stade (de septembre à novembre) et cela 
le sera pour l’inauguration du quartier de la Maslière, 
en mars avec les enfants de l’école, et en mai avec la 
municipalité et les habitants. 

Notre club tient encore à rappeler sa présence active 
dans la vie artistique et culturelle de Bretteville, c’est 
pourquoi il continuera d’exposer au Centre Socioculturel 
et dans le hall de la Mairie. Car il tient à se faire 
connaître et reconnaître ici et au-delà de nos murs par 
des échanges constants avec les clubs amis de Caen la 
mer. Enfin, signalons que trois d’entre nous ont entamé 
l’aventure des expositions personnelles. C’était le cas de 
Jean-Michel et Yvon à Luc-sur-mer en février dernier, ce 
sera bientôt une première pour Fabrice au cinéma Lux 
de Caen. Qui dit amateur ne dit pas amateurisme mais 
volonté de servir par tous les moyens dont on dispose la 
pratique et la diffusion de la création photo. 

LCBO Photo

TOURNÉE DU P’TIT COIN #3 

LE RENDEZ-VOUS D’HIVER AVEC L’HUMOUR 
À BRETTEVILLE
Le 11 février dernier, six humoristes du P’tit Coin, école de one-man-show de Mondeville Animation, ont présenté 
leurs nouvelles créations au public de Bretteville-sur-Odon. Dans un décor de «Comedy Club», 110 spectateurs 
ont découvert les personnages imaginés et joués par Stéphane CHANCEREL, Emmanuelle HADJAJ, Frédéric SANCHO, 
Marie VAILLAND et Juss, avec pour maîtresse de cérémonie Aurore LEJEMTEL, comédienne et professeur de l’école 
du P’tit Coin. Chacun a pu développer son univers humoristique singulier, à travers une diversité de personnages et 
d’histoires avec, en commun, beaucoup d’autodérision et de complicité avec les spectateurs. Pour ces humoristes en 
formation, jouer dans la Grange à Dîmes devant un public nombreux, est toujours un défi, relevé cette année encore 
avec brio.

FÊTE DU COURT-MÉTRAGE
Du 20 au 26 mars, la commune participait à nouveau 
à cette manifestation nationale dans le but de faire 
découvrir la diversité des films courts, habituellement 
moins diffusés que les longs métrages. Les ambitions de la 
Fête du court métrage à Bretteville-sur-Odon : mêler plaisir 
de la découverte, rencontres avec des réalisateurs, échanges 
avec le public et éducation aux images, en particulier 
pour les plus jeunes. 8 projections, 1 conférence sur 
l’affiche de cinéma ont été organisées à la Grange à Dîmes 
transformée en salle de cinéma ainsi que 2 expositions au 
Centre Socioculturel et à la Bibliothèque. 500 spectateurs 
de toutes générations ont participé aux projections 
et rencontres. 

La traditionnelle soirée dédiée aux courts métrages de réalisateurs de la région a permis de découvrir 83, dernier 
film d’Anne-Marie QUERUEL et Pierre GALLO, co-organisateurs de la manifestation avec la commune, ainsi que des 
films de réalisateurs du collectif Kino Caen. Les projections étaient suivies d’échanges avec les réalisateurs, occasion 
d’évoquer le processus de création, de l’écriture du scénario au tournage, puis au montage.

L’Animation Jeunesse de Bretteville-Sur-Odon (AJBO) a participé activement cette année. En plus de la projection 
Jeune public du 20 mars, un atelier de réalisation a été organisé pendant les vacances scolaires au Centre de Loisirs. 
9 enfants de 8 à 11 ans ont réalisé des courts métrages en 1 plan fixe, muet, de 50 secondes, tournés à la manière 
des frères Lumière, inventeurs du cinématographe. Les «Vues Lumière» des enfants ont été projetées pendant le 
festival.

Toutes les classes du Groupe Scolaire des Odons, de la Petite Section au CM2, ont également participé sur 
des programmes de courts métrages sélectionnés en fonction des âges des enfants et sur des thèmes permettant 
des échanges avec eux, après chaque court métrage : «Faire équipe», «Au-delà des différences», «Un problème ? 
Une solution !»

Enfin, étant labellisée Terre de Jeux 2024, la commune ne pouvait pas finir cette Fête du court-métrage sans laisser 
la place aux sports.

Sophie HOCHET, 
Maire-Adjoint en charge de la Culture 

& de la Communication

CULTURE & LOISIRS CULTURE & LOISIRS
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CULTURE & LOISIRS

06 65 64 22 58  
contact@drp-plomberie.fr | www.drp-plomberie.fr  

147 rue Philippe Livry Level 14760 Bretteville sur odon

Electricité générale - Plomberie - Ameublement sanitaire - Chauffage
Plâtrerie - Carrelage - Faïence - Parquet 

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

LES MOTS À LA BOUCHE

LA BIBLIOTHÈQUE POURSUIT SON ACTION AUTOUR 

DU JEU.

• 13 personnes se sont réunies un samedi de janvier 
 pour tricoter, crocheter des carrés, faire des pompons  
 «Tricothé» qui s’est déroulé dans une bonne ambiance.

Un autre rendez-vous est prévu courant juin. La récolte 
de carrés et pompons se poursuit, vous pouvez venir 
déposer vos créations.

• Durant les vacances scolaires de février, nous avons  
 animé un après-midi jeux de société : enfants et adultes 
 sont venus jouer et découvrir les nouvelles acquisitions 
 de la bibliothèque.

• Début mai, et pour une durée de 2 mois, une malle 
 des grands jeux et de jeux d’extérieur sera à la  
 disposition des usagers, ou non, de la Bibliothèque.  
 N’hésitez pas à venir jouer en famille.

Le 15 mars, à l’occasion de la venue des élèves de 
GS Maternelle/CP de Julie STALIN, 8 adolescents, 
élèves au CROP, accompagnés de leur professeur Farid 
BOUTEMINE, se sont prêtés à l’exercice de lecture à voix 
haute. Cette intervention a demandé un  long travail de 
préparation, travail qui a payé. En effet, la classe de GS/
CP est repartie avec un projet d’illustrations des textes 
lus par les jeunes du CROP. Ces élèves seront sûrement 
amenés à se revoir pour, cette fois, une lecture de textes 
écrits par le groupe d’adolescents.

Une date à retenir : La Bibliothèque participe au «Festival 
ma Parole» organisé par la Bibliothèque Départementale 
du Calvados. A cette occasion nous vous proposons de 
participer le samedi 1er juin au jeu littéraire «SCRIPTOR» 
le jeu qui remue les méninges et se joue en équipes. 
Une communication autour de cette animation sera faite, 
n’hésitez pas à vous inscrire.

Sophie & Marie, 
Bibliothécaires

L’Atelier-Théâtre de l’Odon présente son nouveau spectacle : Le «Paradis», c’est d’enfer !

Notre spectacle vous ouvre les portes de la Résidence «Paradis». Découvrez bien sûr les parties communes 
de l’immeuble mais aussi les logements privés et surtout les habitants ! C’est toute la comédie humaine qui défile 
sous nos yeux : ça discute, ça rit, ça s’engueule, ça joue, ça s’embrasse, ça se déchire ! Bienvenue à la Résidence 
Paradis (mise en scène de Gino MORAND) !

On vous invite (c’est gratuit) :

Dominique MORAND, 
Président

• Samedi 25 mai à 20h30 et dimanche 26 mai à 17h au Sillon (MJC du Chemin Vert)

• Samedi 1er juin à 20h30 et dimanche 2 juin à 17h à la Maison de quartier de Venoix 
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02 31 38 94 94
www.foncim.fr
34 Grande Rue 14 123 Fleury-sur-Orne

Logements neufs

Terrains à bâtir

Immobilier d’entreprise

ANIMATION JEUNESSE 
BRETTEVILLE-SUR-ODON

Des projets et des activités au rythme des Jeux 
Olympiques.

Tout au long de l’année, lors des différents moments 
d’accueil - que ce soit la pause méridienne, les accueils 
périscolaires ou extrascolaires, nos animateurs se 
sont inspirés de cette année de Jeux Olympiques pour 
proposer des temps forts, des projets, et des activités 
autour de cette thématique.

Le 23 mars, nous avons célébré le Carnaval Olympique, 
un événement festif qui a rassemblé petits et grands. 

Les participants se sont prêtés au jeu, arborant des 
déguisements d’athlètes ou parés des couleurs de 
différents pays, créant ainsi une atmosphère sportive 
et culturelle. Carnaval, qui, année olympique oblige, 
s’est déroulé au Terrain de Sports, a eu comme invité 
exceptionnel le «camion scratch» pour mettre l’ambiance 
et proposer des activités mélangeant judicieusement 

le sport et les arts de rue. Le défilé s’est, pour la première 
fois, déroulé dans le nouveau quartier de la Maslière 
et s’est terminé avec une cérémonie de clôture inspirée 
des vrais Jeux Olympiques. 

Autre temps fort cette année, ce sont les activités 
d’initiation et de sensibilisation aux sports adaptés. 
En effet, dans le cadre de sa formation BPJEPS, Aurélien 
LEGRAND, soutenu par toute l’équipe d’animation, 
a proposé, du 2 au 5 avril, une semaine autour des 
Jeux Paralympiques. Plusieurs activités d’initiation et 
de découverte des sports adaptés seront proposées aux 
enfants sur les pauses méridiennes : cécifoot, le volley 
assis, des parcours en fauteuil roulant… Cette initiative 
vise à sensibiliser les enfants aux handicaps, en leur 
offrant une expérience immersive et éducative à travers le 
sport. Ces activités ont pu être mises en place grâce au prêt 
de matériel par le comité olympique et sportif du Calvados 
et la Maison des sports d’Hérouville Saint-Clair.

Sophie DAUSSE, 
Présidente de l’AJBO

ENFANCE & JEUNESSE
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SPORT

La section 185 adhérents. Lors de notre dernière assemblée générale, la Trésorière Adjointe, Odile BESNARD, ainsi 
qu’un membre du bureau, Chantal OSMONT, ont démissionné. Elles ont été respectivement remplacées par Fabienne 
GANDON et Laurent POURRAT. La responsable de la section, Sophie DIESNIS, a annoncé qu’elle démissionnera à la 
prochaine assemblée générale qui aura lieu en novembre 2024. La section est donc à la recherche d’une personne 
pour la remplacer afin que la gymnastique et la randonnée continuent d’exister à Bretteville-sur-Odon.

Notre week-end randonnée aura lieu du 24 au 26 mai à Saint-Jacut-de-la-Mer. Les beaux jours reviennent, les 
sentiers fleuris vous attendent : quel meilleur moyen que la randonnée pour profiter de la nature et respirer à pleins 
poumons ! Rejoignez-nous pour 8, 12, 20 km pour les plus courageux.

Sophie DIESNIS 
& Marie-Claire DROULLON

SPORT

ATHLÉTISME 
Un nouveau 

record du 

nombre de 

licences !

Le seuil des 150 athlètes licenciés 

au sein du LC Bretteville-sur-Odon 

Athlétisme a été atteint et dépassé 

en toute fin de saison hivernale : un 

nouveau record, dans la continuité 

de ces dernières années, où nous 

attirons de nouveaux publics, 

rencontrés lors de nos organisations, 

en proposant de nouvelles activités 

à nos athlètes et en poursuivant 

l’encadrement et l’accompagnement 

de nos jeunes...

Comme d’habitude, nous organiserons 

3 événements en 2024 :

• Notre Kid-Athlé «les Olympiades» 

le samedi 25 mai, 

• Notre course sur route et chemins 

«les Foulées de l’Odon» le dimanche 

29 septembre, 

• Notre cross le dimanche 24 

novembre. 

Nous savons pouvoir compter à 

chaque fois sur nos bénévoles qui 

répondent nombreux à nos appels 

pour préparer et organiser ces 

journées et accueillir les athlètes 

et leurs proches, et nous les en 

remercions.

Cette saison est l’occasion de 

poursuivre le développement de 

nos activités les plus récentes : 

la marche Nordique et la marche 

Athlétique (depuis septembre 2023).
La demande est en pleine évolution 

et nous sommes heureux d’accueillir 

ainsi de nouveaux licenciés, ou de 

proposer une diversification de notre 

offre à nos «anciens» licenciés. 

Le développement du sport-santé 

et du sport-loisirs est un axe majeur 

du  développement de notre club.

Nos athlètes de tous âges participent 

à des rencontres, à des compétitions 

et enchaînent, pour certains, de bons 

résultats, sur route, sur les parcours 

de cross ou en salle. Plusieurs de 

nos jeunes notamment ont eu de 

bons résultats cet hiver et ont été 

sélectionnés pour représenter le club 

au niveau départemental, régional ou 

interrégional dans leurs catégories. 

Pour la plupart ils sont présents 

au club depuis plusieurs années et 
leurs progressions font notre fierté  : 
la formation et l’épanouissement 
des jeunes étant des préoccupations  
prioritaires dans notre ADN depuis 
toujours. Marianne LAJOIE a été 
sélectionnée parmi les meilleures 
jeunes de sa catégorie du Calvados 
pour participer à une course lors du 
Meeting de Mondeville le 7 février 
dernier, course qu’elle a d’ailleurs 
brillamment remporté !

Nous accueillons de nouveaux 
athlètes durant toute la saison, pour 
nous découvrir, pour vous  tester, 
pour vous informer… Et cela dans 
toutes les catégories d’âges et dans 
toutes nos propositions d’activités : 
n’hésitez pas à nous contacter, à 
venir participer à nos séances, à tous 
moments. Vous trouverez l’essentiel 
des renseignements sur le club, les 
activités, créneaux d’entraînements, 
adhésions... sur notre site : http://
lcboathletisme.fr/

LC Bretteville-sur-Odon 
Athlétisme

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 
& RANDONNÉE

CLUB DE TIR
Après un match qualificatif ayant eu lieu en janvier à Argentan, 5 tireurs du CRT Bretteville-sur-Odon se sont qualifiés 
pour le 46ème Championnat de France de tir à 10 et 18 m. Au pistolet (précision, et vitesse) : Célestin DERIEUX, 
cadet garçon (qualifié sur 3 épreuves), Fanny JOUAUX, dame 1 (2 épreuves), Bérengère COUEDEL, dame 2 
(1 épreuve), Manuel MARIE, senior 1 (2 épreuves). A la carabine, catégorie Para-tir : Frédéric DUCHESNE. 
Nos 5 tireurs se sont donc rendus, du 12 au 17 février dans les Hautes-Pyrénées, pour concourir dans leur catégorie 
et épreuves respectives.

Frédéric DUCHESNE, s'offre le titre de vice-champion de France en para-tir carabine, à l'issue d'un match maîtrisé 
du début à la fin. Battant même son record personnel. Malgré de bons espoirs, Célestin DERIEUX, listé Haut Niveau 
en collectif national, n'a pas trouvé les ressources sur ses matchs pour accrocher une entrée en final (top 8). Il 
se classe 16ème sur la discipline phare, le tir de précision. En mixte par équipe, Fanny JOUAUX et Manuel MARIE 
performent en passant d'une 41ème place au classement lors des qualifications de janvier, à une 27ème place. Sur les 
épreuves individuelles, Bérengère se classe 44ème, Fanny 70ème et Manuel 83ème. 

Ces résultats traduisent l'engagement du Centre Régional de tir dans l'accompagnement des sportifs et la mise en 
place d'une vraie dynamique de compétition depuis notre ouverture en 2015. La seconde partie de la saison démarre 
donc sous les meilleurs auspices, avec au programme des mois à venir, les circuits officiels de tir à 25 et 50 m 
(disciplines olympiques) ainsi que du Tir aux Armes Règlementaires, et Armes Anciennes sur lesquels nous avons bon 
espoir de compter parmi nos adhérents, un bon nombre de représentants !

 

L'équipe du CRTBO 

Le collectif des
lunetiers

12 rue des forques
Bretteville sur Odon

Parking du Carrefour
Market

02.31.75.25.68
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TRIBUNES • MAJORITÉ

2024, UN BUDGET REALISTE ET AMBITIEUX

Comme chaque début d’année, notre équipe municipale a pour tâche de clôturer le budget de l’année passée 
et de présenter un nouveau budget pour celle à venir. Cette année encore, nous ne comprenons pas que l’équipe 
d’opposition, lors de la dernière réunion du Conseil Municipal, n’ait pas voté le compte administratif 2023 
de la commune, pourtant certifié sincère par la Trésorerie Générale et simple reflet de la réalité de ses dépenses 
et ses recettes.

Mais revenons à notre budget 2024, budget que nous avons voulu ambitieux et réaliste pour notre commune. 
Comme toutes les autres collectivités, acteurs économiques et citoyens, Bretteville-sur-Odon fait face à l’inflation 
se concrétisant notamment par la hausse des prix de l’énergie et des matières premières.

Un fort niveau d’investissement

Cette situation, dans la prolongation de l’année 2023, complexifie l’exercice mais ne nous empêche pas, 
pour autant, de proposer un niveau d’investissement très important que nous considérons indispensable pour 
le développement de notre commune. 

Conformément à nos engagements électoraux, ces investissements ne seront pas financés par la hausse des taux 
d’imposition pour la part communale. Si nous parvenons à résoudre cette équation, c’est avant tout parce que 
nous menons depuis des années une stratégie financière raisonnée et de désendettement de notre commune - qui 
a pu parfois nous être reprochée - mais nous permet aujourd’hui d’être en situation d’excédent budgétaire.

Par ailleurs, nous travaillons, conjointement avec les agents, à trouver des pistes d’économies nouvelles. 
C’est ainsi qu’au cours des deux derniers mandats, nous avons toujours priorisé des investissements générateurs 
d’économies, à l’image du remplacement des anciens lampadaires par de nouveaux dispositifs led ou encore 
l’isolation des bâtiments publics… tout en combinant une action favorable pour l’environnement.

2024, une année de lancement de nouveaux projets
au service de la qualité de vie des Brettevillais.

Après les nouvelles infrastructures sportives installées au Terrain de Sports que nous inaugurerons prochainement, 
ce sera au Groupe Scolaire des Odons de subir des transformations significatives, avec une partie des financements 
provenant du Fonds Vert.  

En lien avec l’environnement et avec l’objectif de poursuivre l’embellissement de la commune, nous poursuivons 
également son verdissement et portons notamment le projet de retravailler la cour du Domaine de la Baronnie 
pour que son aspect soit moins minéral, plus naturel et convivial.

A la Bibliothèque municipale, des travaux de réaménagement et d’extension débuteront en 2025 élargissant ainsi 
notre champ d’action culturelle.

Ces projets s’inscrivent dans le cadre d’un programme pluriannuel d’investissements qui  cadencera les dépenses 
sur les 4 prochaines années. Notre capacité financière actuelle, ainsi qu’un travail rigoureux et performant 
de demandes de subventions, devraient nous permettre de recourir de manière raisonnable à l’emprunt – 
qui restera nécessaire - pour ne pas préjuger des projets à venir et du futur de notre commune. 

Nous vous remercions de votre confiance.

L’équipe Tous Unis pour Bretteville

TRIBUNES • OPPOSITION

Cet hiver, des panneaux indiquant la destination des pistes cyclables ont été posés et ce, bien avant que ces 
pistes soient sécurisées ou même qu’elles existent. À qui sont-ils destinés ? Aux cyclistes qui traversent notre ville 
ou aux déplacements intra-Bretteville ? Pourquoi une telle précipitation, alors qu’un groupe de travail devait être 
chargé de faire des propositions ? Les usagers de Bretteville ont-ils été consultés ? Le seront-ils ?

Situé sur le mur du CROP, ce panneau indique la piste cyclable qui 
devrait permettre à nos collégiens de rejoindre le collège Jean Moulin. 
Sauf qu’actuellement la montée de l’avenue de Glattbach n’est 

pas sécurisée et le chemin aux Bœufs est fermé. De plus, par rapport à la densité de la population, l’avenue 
de Glattbach est bien excentrée : ne serait-il pas préférable que cette piste passe au niveau de la rue du buisson ?

Situé au niveau du rond-point du CROP, ce panneau indique l’entrée 
de la piste cyclable mais il n’est visible qu’en arrivant par le sud et 
c’est une invite à ne pas faire le tour du rond-point. De toutes les 
façons, il est difficile de prendre la piste cyclable si on respecte le contournement du rond-point. À terme, 
nous espérons que sur ce panneau sera inscrit « centre-bourg »…

Situés avenue de Glattbach, deux itinéraires pour aller à Caen, par le chemin 
de Lamballard et par le chemin des Costils Beaudet. Celui-ci est en très mauvais 
état (multitude de trous et très glissant par temps de pluie au niveau du pont sous 
la voie ferrée). Rappelons que nous sommes d’ardents défenseurs de la voie directe 
par la route de Bretagne !

Le chemin de Lamballard est enfin reconnu par Caen-la-Mer, mais c’est un chemin agréable 
pour le vélo de loisir, pas pour aller rapidement à la gare. Le chemin de terre qui le prolonge 
et son absence d’éclairage ne favorisent pas son utilisation par les « vélotaffeurs ».

Une très belle piste cyclable longe le boulevard des Pépinières, 
mais il faudra attendre avant de l’utiliser. Deux points d’attention  : 
le franchissement du rond-point coté Triangle des Crêtes et son 
raccordement par une piste à la rue de l’Aiguillon.

Situé près de la Mairie, il indique l’avenue de Woodbury sur laquelle devrait 
bientôt être construite une piste cyclable. Nous espérons qu’elle sera 
suffisamment large pour éviter les risques de collisions entre deux vélos, 
l’un montant, l’autre descendant à grande vitesse.

DES PANNEAUX QUE NOUS AIMERIONS VOIR

L’accès au futur pump track qui sera construit à Louvigny ne sera possible au 
Brettevillais qu’à la condition que la piste cyclable soit sécurisée d’un bout à l’autre. 
Arrivant de Verson, les cyclistes sont fort dépités en entrant dans Bretteville. 
Nous n’avons rien à leur proposer. La solution ne peut passer que par l’aménagement, 
même provisoire, de la route de Bretagne.

Des pistes cyclables existent ou sont en construction, mais elles ne forment pas un réseau cohérent pour 
se déplacer dans Bretteville. Avant que tout soit figé, les usagers actuels et les usagers potentiels doivent être 
consultés au travers d’un groupe de réflexion. Les déplacements à pied doivent faire l’objet de la même démarche.

Gwénaëlle Loubet, Serge Bouffard, Dominique Morand, Mounia BenKhadda, 
Jean Lebourgeois et Laurence Collet.
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